

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – ДЕТСТВО

Информационное издание
Выпуск 7 (июль) 2026 года

Десятилетие детства

1. [Аксёнова, И. Скорость без правил](#) / Ирина Аксёнова. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2026. – 15–21 июля (№ 28) – Прил.: с. 1. – (АиФ в Омске).

Лето – время ветра в волосах и ощущения свободы. Подростки садятся на велосипеды, электросамокаты, мопеды и летят по улицам, не думая о рисках. Для них это приключение. Для врачей и инспекторов ГИБДД – ежедневная хроника трагедий. Статистика пугает: сотни аварий, десятки тяжёлых травм и даже гибель ребёнка. Где проходит тонкая грань между «весело» и «смертельно опасно», и что должны знать родители, прежде чем купить ребёнку «крутой транспорт».

2. [Безопасность детей – в наших руках!](#). – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 1 июля (№ 25). – С. 4.

С приходом летних месяцев и жаркой погоды возрастает риск для детей. Ежегодно любопытство малышей приводит к трагичным последствиям. В связи с этим министерство региональной безопасности Омской области обратилось к родителям. В ведомстве дали рекомендации, как защитить детей от падения из окон и от опасности на воде.

3. [Дети – в зоне риска](#). – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 8 июля (№ 26). – С. 4.

Лето – время радости и прогулок, но вместе с теплом возрастает угроза для здоровья и жизни детей. Их природное любопытство порой оборачивается бедой, поэтому вопрос детской безопасности сейчас особенно актуален. Министерство региональной безопасности Омской области призывает родителей быть предельно внимательными. Специалисты подготовили ряд важных рекомендаций, чтобы уберечь малышей от опасных ситуаций.

4. [Дитковский, В. Три угрозы лета](#) / Вадим Дитковский. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 8 июля (№ 26). – С. 11.

Выпадения детей из окон, ДТП, трагедии на воде – эти происшествия становятся печальной приметой каждого лета. Почему же так происходит и что надо делать, чтобы уберечь детей от беды.

5. [Игнатова, О. Профессия – мама](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 29 июля. – С. 1, 2.

Матерей, воспитывающих детей младше восьми лет, хотят защитить от увольнения с работы. Соответствующий законопроект направлен в правительство для получения отзыва.

6. [Каштанов, К. Родители смогут получать справки по счетам детей](#) / Кирилл Каштанов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 1 июля. – С. 7.

С 1 июля законные представители несовершеннолетних в возрасте 14–18 лет получают право запрашивать справки по счетам и вкладам таких детей. Это не касается случаев, когда человек от 16 до 18 лет стал полностью дееспособным с момента эмансипации или вступления в брак.

7. [Козлова, Н. Бастрыкин: Преступность несовершеннолетних молодеет и становится более жестокой](#) / Наталья Козлова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 2 июля. – С. 2.

Одна из самых острых тем последнего времени – подростковая преступность – стала главной на оперативном совещании в Следственном комитете РФ, которое провел его глава Александр Бастрыкин.

8. [Лутс, С. Цена скорости](#) / Софья Лутс. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 15 июля (№ 27). – С. 26.

Родители зачастую покупают ребенку электросамокат, мопед или питбайк, чтобы порадовать любимое чадо и дать ему больше свободы. Но радость от такого подарка порой заканчивается быстрее, чем хотелось бы. Омские медики и сотрудники ГИБДД бьют тревогу. С начала года в регионе произошло более тысячи дорожно-транспортных происшествий с участием детей. «На сегодня зарегистрировано с участием несовершеннолетних уже 1150 дорожно-транспортных происшествий, в результате которых один ребенок погиб и 187 получили травмы различной степени тяжести», – рассказала на пресс-конференции в Доме журналистов начальник отделения пропаганды безопасности дорожного движения Управления Госавтоинспекции УМВД России по Омской области Наталья Бобылева.

9. [Рецепт добрых дел.](#) – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 1 июля (№ 25). – С. 19.

«Омская правда» продолжает рассказывать об участниках и победителях главного добровольческого конкурса региона «Хрустальное сердце». «Хрустальное сердце Омска» было учреждено координатором Союза добровольцев России по Сибирскому и Дальневосточному федеральным округам Сюзанной Егиян и сегодня проходит при поддержке правительства Омской области и администрации города. Среди ключевых номинаций – «Добровольческая акция года», где жюри оценивает не разовые инициативы, а системные проекты с долгосрочным влиянием на целевую аудиторию. В этом году лидерские позиции в номинации заняли три проекта, адресованные детям и подросткам. Их объединяет нестандартный подход: сложные и порой болезненные темы – от правовой безграмотности до угрозы экстремизма – авторы инициатив переводят на язык, понятный молодой аудитории.

10. [Самусенко, Т. Фильтрация контента и экстренная связь: Чего хотят абоненты от детских тарифов](#) / Татьяна Самусенко. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 29 июля. – С. 4.

Родители все чаще выбирают детские тарифы не по объему гигабайт, а по наличию функций безопасности. Операторы объединяют в одном тарифе геолокацию, экстренную связь, фильтрацию контента, защиту от мошеннических звонков и контроль расходов.

Развитие инструментов материальной поддержки семей при рождении и воспитании ребенка

11. Российская Федерация. Законы. О внесении изменений в статью 6.1-1 Федерального закона «О потребительском кредите (займе)» : Федеральный закон № 229-ФЗ : принят Государственной Думой 23 июня 2026 года : одобрен Советом Федерации 1 июля 2026 года. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Семьям с двумя и более детьми кредитные каникулы по ипотеке продлили до полутора лет.

12. Омская область. Губернатор (2023– ; В. П. Хоценко). О внесении изменений в Указ Губернатора Омской области от 22 марта 2017 года № 35 : Указ Губернатора

Омской области от 31 июля 2026 года № 174. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Внесены изменения в Указ Губернатора Омской области от 22 марта 2017 года № 35 «О бесплатном посещении многодетными семьями физкультурно-спортивных организаций, находящихся в ведении Омской области».

13. Омская область. Губернатор (2023– ; В. П. Хоценко). О внесении изменений в Указ Губернатора Омской области от 8 декабря 2021 года № 195 : Указ Губернатора Омской области от 17 июля 2026 года № 163. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Внесены изменения в Положение о порядке предоставления многодетным семьям социальных выплат для строительства индивидуальных жилых домов, утвержденное Указом Губернатора Омской области от 8 декабря 2021 года № 195 «О предоставлении многодетным семьям социальных выплат для строительства индивидуальных жилых домов».

14. Омская область. Правительство. О внесении изменений в постановление Правительства Омской области от 21 февраля 2023 года № 87-п : Постановление Правительства Омской области от 25 июня 2026 года № 266-п. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Внесены изменения в постановление Правительства Омской области от 21 февраля 2023 года № 87-п «О предоставлении учащимся и воспитанникам образовательных организаций старше 7 лет, студентам (курсантам), обучающимся по очной форме обучения, меры социальной поддержки по оплате проезда железнодорожным транспортом общего пользования в поездах пригородного сообщения в пределах территории Омской области в виде 50-процентной скидки от действующего тарифа».

15. Омск. Городской Совет. О внесении изменений в отдельные Решения Омского городского Совета в сфере организации транспортного обслуживания населения : Решение Омского городского Совета от 15 июля 2026 года № 385. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Внесены изменения в Положение о проездном билете длительного пользования на проезд в муниципальном пассажирском транспорте, утвержденное Решением Омского городского Совета от 6 марта 2002 года № 470. Пункт 1.3 дополнен абзацем восьмым следующего содержания: льготный электронный проездной билет в пределах количества приобретенных поездок, предусматривающий возможность осуществления учащимися государственных и муниципальных общеобразовательных организаций, расположенных на территории муниципального образования городской округ город Омск Омской области, очной формы обучения, по муниципальным маршрутам двух поездок в течение 45 минут по установленному размеру оплаты проезда за разовую поездку с учетом размера льготы по оплате проезда в муниципальном пассажирском транспорте.

16. [Бесплатная пересадка](#). – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 15 июля (№ 27). – С. 8.

Депутаты городского Совета поддержали идею распространить действующий для взрослых бесплатный пересадочный тариф на школьников. Нововведение будет работать по транспортной карте «ОМКА». Если школьник оплатил проезд, у него будет 45 минут, чтобы бесплатно пересесть на другой автобус. При этом льготу планируют

вести только для школьников, – студентам такую возможность пока не предоставляют.

17. [Гуреева, Ю. Россиянам рассказали, кто может получить выплату на школьную форму](#) / Юлия Гуреева. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2026. – 29 июля – 4 авг. – С. 5.

Многодетные семьи в России могут рассчитывать на помощь при подготовке детей к школе. Такая мера предусмотрена указом «О мерах социальной поддержки многодетных семей», в соответствии с которым регионам рекомендовано установить обеспечение учащихся общеобразовательных организаций одеждой для посещения учебных занятий и спортивной формой на весь период обучения. Об этом напомнил доцент Финансового университета при Правительстве РФ Игорь Балинин.

18. [Дитковский, В. Новая семейная выплата](#) : условия её назначения и первые итоги / Вадим Дитковский. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 22 июля (№ 28). – С. 12.

Работающим родителям в Омской области начали назначать новую семейную выплату. Кто имеет на неё право, как рассчитывается размер этой выплаты и в каких случаях омицей ждет отказ, рассказали специалисты регионального Отделения Социального фонда России.

19. [Игнатова, О. Меняются правила назначения единого пособия](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 21 июля. – С. 2.

С 21 июля вступают в силу новые правила назначения единого пособия. Одно из главных изменений касается подтверждения уважительных причин отсутствия дохода. Теперь к ним относится уход за нетрудоспособным близким родственником. Для права на единое пособие семьям с детьми до 17 лет необходимо, чтобы у каждого трудоспособного члена семьи был официальный доход не менее 8 минимальных размеров оплаты труда (МРОТ) или обоснованная причина его отсутствия. К таким причинам относится в том числе и уход за нетрудоспособным (человеком с инвалидностью или старше 80 лет).

20. [Каштанов, К. Семьи с двумя детьми смогут претендовать на ипотечные каникулы](#) / Кирилл Каштанов. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2026. – 29 июля – 4 авг. – С. 5.

Многодетные заемщики смогут брать полугодовые ипотечные каникулы с 1 сентября. Это позволит учитывать ситуации, в которых один из родителей часто вынужден временно прекратить работу для ухода за ребенком.

21. [Козлова, Н. Материнский капитал могут разрешить потратить на ремонт и строительство жилья](#) / Наталья Козлова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 9 июля. – С. 5.

На рассмотрение в Госдуму внесен законопроект о расширении возможностей для использования материнского капитала. Авторы документа предложили разрешить тратить эти выплаты на ремонт и строительство жилья.

22. [Новая выплата родителям с детьми](#). – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 15 июля (№ 27). – С. 11.

С 1 июля работающие омицы с двумя и более детьми могут оформить новую меру социальной поддержки – семейную выплату.

23. [Русакова, И. Работаешь – получишь?](#) / Инна Русакова. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2026. – 22–28 июля (№ 29). – Прил.: с. 1. – (АиФ в Омске).

Эксперты назвали частые ошибки при оформлении семейной выплаты.

24. [Сергей Шелест: «Для детей участников СВО в Омской области предусмотрена компенсация стоимости путевок в детские оздоровительные лагеря»](#). – Текст : электронный // Омск : официальный портал Администрации города Омска. – Омск,

[2026]. – Обновляется в течение суток. – URL: https://admomsk.gosuslugi.ru/dlya-zhiteley/novosti-i-reportazhi/novosti_17526.html (дата обращения: 16.07.2026).

Омичам напоминают о действующей мере социальной поддержки для семей участников специальной военной операции. Родителям и законным представителям предоставляется возможность получить компенсацию расходов на детский отдых. Телефон для справок: (3812) 94-84-33; адрес: г. Омск, ул. Красногвардейская, д. 42, каб. 332/333.

Совершенствование медицинской помощи детям и формирование основ здорового образа жизни

25. [Агранович, М. Максимум – три часа в день: Как долго ребенку можно смотреть телевизор или в экран гаджета](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2026. – 22–28 июля. – С. 6.

В Министерстве просвещения традиционно напоминают о нормах по использованию гаджетов и количеству экранного времени для детей разного возраста.

26. [Старикова, С. Букет из аллергенов](#) / Светлана Старикова. – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 15 июля (№ 27). – С. 14.

В июле в Омской области активизировалась вторая волна сезонной аллергии (поллиноза), вызванная цветением луговых трав. О том, как отличить аллергическую реакцию от простуды, развеять мифы о тополином пухе и правильно действовать при опасных укусах насекомых, специалистам Областного центра общественного здоровья рассказала главный внештатный детский аллерголог-иммунолог минздрава Омской области Светлана Старикова.

27. [Шароев, Т. Сегодня выздоравливают не менее 95% онкобольных детей. Хирург Тимур Шароев – о том, как врачи этого добились](#) / Тимур Шароев ; [беседовала] Ирина Краснопольская. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 3 июля. – С. 9.

Беседа с доктором медицинских наук, профессором, заведующим кафедрой детской онкологии НИКИ детства, хирургом Тимуром Шароевым.

Повышение доступности качественного образования детей

28. Российская Федерация. Законы. О внесении изменений в статью 11 Федерального закона «О статусе военнослужащих» и статью 86 Федерального закона «Об образовании в Российской Федерации» : Федеральный закон № 259-ФЗ : принят Государственной Думой 7 июля 2026 года : одобрен Советом Федерации 17 июля 2026 года. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Дети погибших добровольцев получили преимущественное право приема в суворовские училища, кадетские корпуса и другие подобные учебные заведения.

29. Российская Федерация. Министерство просвещения. О внесении изменения в пункт 3 приказа Министерства просвещения Российской Федерации от 31 июля 2020 г. № 373 «Об утверждении Порядка организации и осуществления образовательной деятельности по основным общеобразовательным программам – образовательным программам дошкольного образования» : Приказ Министерства просвещения Российской Федерации от 1 июня 2026 года № 384. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Министерство просвещения продлило действие порядка деятельности детских садов. Порядок деятельности по программам дошкольного образования будет действовать до 1 сентября 2032 года, а не до 1 сентября 2026 года.

30. Российская Федерация. Министерство просвещения. Об утверждении федерального перечня учебников, допущенных к использованию при реализации имеющих государственную аккредитацию образовательных программ начального общего, основного общего, среднего общего образования организациями, осуществляющими образовательную деятельность, и установлении предельного срока использования исключенных учебников и разработанных в комплекте с ними учебных пособий : Приказ Министерства просвещения Российской Федерации от 22 июня 2026 года № 436. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Обновлен федеральный перечень учебников для использования при реализации общеобразовательных программ. Определены сроки использования учебников и пособий, исключенных из перечня.

31. [Агранович, М. В школах введут начальную военную подготовку. Чему будут учить?](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 22 июля. – С. 9.

Министерство просвещения России меняет структуру предмета «Основы безопасности и защиты Родины» (ОБЗР) с 1 сентября 2026 года. Разработан проект приказа, где вместо модульной системы содержания предмета прописаны два единых обязательных курса: «Безопасность жизнедеятельности» и «Начальная военная подготовка».

32. [Агранович, М. Минпросвещения: Доступ в 10-е классы должен быть открыт для всех](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2026. – 29 июля – 4 авг. – С. 6.

Каждый ребенок, который закончил 9-й класс и получил аттестат об основном общем образовании, имеет полное право продолжить учебу в 10-м классе или в колледже, на свой выбор. Об этом сообщили в Министерстве просвещения. Ранее в СМИ появилась информация, что в некоторых регионах девятиклассникам, успешно сдавшим ОГЭ, отказали в приеме в 10-й класс.

33. [Агранович, М. Новый стандарт для 10–11 классов появится в школах в 2027 году. Что нужно знать](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2026. – 15–21 июля. – С. 20.

В июле будет утвержден новый федеральный государственный образовательный стандарт (ФГОС) для средней школы, то есть для учеников 10–11 классов. Действовать он начнет с 1 сентября 2027 года. Об этом сообщил министр просвещения Сергей Кравцов. «Прицел» будет на практику и профили, а еще на навыки работы с искусственным интеллектом. Сам перечень профилей остается прежним: естественно-научный, агротехнологический, гуманитарный, технологический, социально-экономический и универсальный. Но внутри профильных направлений могут появляться и конкретные, специализированные классы.

34. [Агранович, М. Устная часть и практикумы: В Рособрнадзоре рассказали, как изменится ЕГЭ в ближайшие годы](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 20 июля. – С. 4.

В ближайшее время начнется разработка модели устной части Единого госэкзамена по гуманитарным предметам. Об этом заявил глава Рособрнадзора Анзор Музаев.

35. [Агранович, М. Час ценностей](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 2 июля. – С. 4.

В новом учебном году у школьников в расписании уроков появится новый предмет «Духовно-нравственная культура России» (ДНКР). Он рассчитан на учеников 5–7-х классов и будет вводиться поэтапно. По словам министра просвещения Сергея Кравцова, ведомство уже готовит учебники по предмету.

36. [Агранович, М. Что нужно знать о домашних заданиях для первоклассников](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 8 июля. – С. 10.

С нового учебного года в первом классе не будут задавать домашку. Такую информацию под видом новости выдали СМИ и подхватили соцсети со ссылкой на некое письмо минпросвещения. Как заявили в министерстве, первый класс без домашних заданий – не новинка. «Домашка» в первом классе давно отменена, можно предлагать только материал для повторения. Обучение без домашних заданий в первом классе было установлено пунктом 24 Порядка организации и осуществления образовательной деятельности по основным общеобразовательным программам, утвержденного приказом министерства просвещения России № 115 от 22 марта 2021 года.

37. [Агранович, М. Что читать: Минпросвещения подготовило списки литературы для школьников](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2026. – 29 июля – 4 авг. – С. 6.

Министерство просвещения подготовило перечень произведений, обязательных для изучения по школьной программе, а также список для внеклассного чтения и подборку произведений патриотической направленности, созданных современными писателями.

38. [В Нефтяниках построят детский сад](#). – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 1 июля (№ 25). – С. 2.

В Омске начался поиск подрядчика для строительства детского сада в Советском округе. Дошкольное учреждение будет построено по адресу: проспект Мира, 65а. Здание будет трёхэтажным. Его оборудуют лифтом. Детский сад будет рассчитан на девять групп для детей от полутора до семи лет. Срок завершения строительства – 31 августа 2027 года.

39. [Валитова, М. Омск в развитии: образование](#) / Мария Валитова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 29 июля (№ 29). – С. 12, 21.

Развитие сферы образования в Омске за 10 лет: строительство новых школ и детских садов, открытие технопарков «Кванториум» для школьников.

40. [Гончарук, Д. В Госдуме поддержали новые льготы для бойцов СВО и их семей](#) / Дмитрий Гончарук. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 8 июля. – С. 4.

Ветераны боевых действий с инвалидностью будут быстрее получать социальную помощь, а дети Героев России и полных кавалеров ордена Славы получают право на первоочередной прием в государственные и муниципальные детские сады и школы. Госдума на заседании во вторник приняла во втором и третьем чтениях очередные законы в поддержку участников специальной военной операции и их семей.

41. [Егоров, И. Владимир Путин утвердил основы госполитики в сфере кадетского образования](#) / Иван Егоров. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 31 июля. – С. 2.

Президент России подписал указ «Об Основах государственной политики Российской Федерации в сфере кадетского образования». Этот документ впервые на законодательном уровне закрепляет стратегические ориентиры подготовки молодежи к государственной и военной службе.

42. [Ильченко, В. Бьем рекорды!](#) / Виолетта Ильченко. – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 22 июля (№ 28). – С. 5.

В Омской области подвели итоги основного периода ЕГЭ-2026.

43. [Касимов, И. Школу в Чередовом отремонтируют к 1 сентября](#) / Иван Касимов. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 1 июля (№ 25). – С. 8.

В омской школе № 122, расположенной на улице Полторацкого в микрорайоне Чередовый, продолжается капитальный ремонт.

44. [От ремонта до благоустройства.](#) – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 22 июля (№ 28). – С. 5.

В Омской области обновляют 45 объектов образования. В регионе по президентскому проекту «Молодёжь и дети» при поддержке Правительства Омской области развернута масштабная модернизация образовательных учреждений. На эти цели направлено порядка 4 млрд рублей. Губернатор Виталий Хоценко держит каждый объект на личном контроле: он регулярно выезжает в районы, лично встречается с подрядчиками и оценивает темпы и качество работ.

45. [Романова, Г. Второе новоселье – осенью](#) / Галина Романова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 22 июля (№ 28). – С. 3.

Мэр Сергей Шелест лично контролирует процесс капитального ремонта в учреждениях образования. Он побывал в школе № 27, что в Кордном посёлке. Работы здесь начались в конце учебного года, закончить строители планируют к середине осени.

46. [Романова, Г. Новая гимназия по старому адресу](#) / Галина Романова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 8 июля (№ 26). – С. 9.

Сергей Шелест вновь побывал в гимназии № 88, где завершается капитальный ремонт. Общая строительная готовность здания гимназии на сегодня – 96%, ежедневно на объекте трудятся 60 человек, отставания от графика нет.

47. [Хорзова, Е. Горячая пора ремонтов](#) / Екатерина Хорзова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 8 июля (№ 26). – С. 9.

Учреждения образования Омска преобразуются к новому учебному году. Одно из таких – средняя общеобразовательная школа № 10. Что будет сделано здесь к 1 сентября, и какие работы проведут в остальных учреждениях.

48. [Хорзова, Е. Сто баллов и в два раза больше](#) / Екатерина Хорзова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 22 июля (№ 28). – С. 11.

Омские одиннадцатиклассники порадовали результатами Единого государственного экзамена. Как в этом году прошла Государственная итоговая аттестация, по каким предметам больше всего отличных работ и где учились выпускники-стобалльники.

Культурное и физическое развитие

49. [Касимов, И. Дети придут в отремонтированные спортшколы](#) / Иван Касимов. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 15 июля (№ 27). – С. 9.

Ежегодно из городского бюджета выделяют средства на ремонт детских спортивных школ, чтобы юные чемпионы занимались спортом в хороших условиях. В 2026 году в летний сезон предстоит обновить 14 городских спортшкол. Как правило, в помещениях меняют окна на пластиковые, ремонтируют кровлю, делают косметический ремонт.

50. [Школы искусств получают новое оборудование.](#) – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 8 июля (№ 26). – С. 4.

В Омской области продолжается масштабное обновление детских школ искусств. Губернатор Виталий Хоценко сообщил, что в 2026 году восемь учреждений – в Омске и в Москаленском, Омском, Оконешниковском, Муромцевском, Седельниковском районах – получат новое оснащение.

Развитие детского отдыха и детского туризма

51. [Аксёнова, И. Снова в строю](#) / Ирина Аксёнова. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2026. – 29 июля – 4 авг. (№ 30). – Прил.: с. 5. – (АиФ в Омске).

Детский оздоровительный лагерь имени Ю.А. Гагарина в Омске вновь открыл двери для ребят. После почти двухлетнего перерыва и масштабной реконструкции здесь

стартовала первая летняя смена. Реконструкция прошла в рамках федерального проекта по созданию условий для отдыха и оздоровления детей.

52. [Аксёнова, И. Торт, подарки и съёмки кино](#) / Ирина Аксёнова. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2026. – 29 июля – 4 авг. (№ 30). – Прил.: с. 5. – (АиФ в Омске).

Лагерь «Иртышские зори» отметил юбилей по-настоящему празднично, с перформансом, юбилейным тортом и памятными подарками. Но главное торжество – это сама смена. Дети снимают кино, мастерят игрушки, осваивают искусство танца и квиллинга, а в финале представляют фильм о родном Омске.

53. [Пузикова, А. Юбилей и долгожданная встреча](#) / Анастасия Пузикова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 29 июля (№ 29). – С. 22.

Детский оздоровительный лагерь «Иртышские зори» отметил своё 70-летие масштабным праздником.

54. [Семенов, С. Папа и каникулы. Собкор «РГ» проверил на себе, как устроить детей в лагерь и реально ли получить бесплатную путевку](#) / Сергей Семенов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 3 июля. – С. 8.

Лучшего места, чем детский лагерь перед школой, не придумали ни наши предки, ни мы. Но как правильно организовать такую поездку ребенку, сколько это будет стоить и реально ли получить бесплатную путевку от государства? Об этом в материале собкора «Российской газеты».

Развитие системы защиты и обеспечения прав и интересов детей

55. Омская область. Законы. О внесении изменений в Закон Омской области «О мерах по предупреждению причинения вреда здоровью детей, их физическому, интеллектуальному, психическому, духовному и нравственному развитию на территории Омской области» : Закон Омской области от 30 июля 2026 года № 2974-ОЗ : принят Постановлением ЗС Омской области от 23 июля 2026 года № 203. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

На территории Омской области не допускается розничная продажа несовершеннолетним автомобильного бензина и (или) дизельного топлива, за исключением продажи автомобильного бензина и (или) дизельного топлива при заправке топливного бака транспортного средства несовершеннолетним, достигшим возраста 16 лет, имеющим право на управление транспортными средствами.

56. [Козлова, Н. В Госдуме предложили изменить схему начисления алиментов](#) / Наталья Козлова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 10 июля. – С. 3.

Подготовлен законопроект, в котором предлагается внести в статью 81 Семейного кодекса поправки, в которых закрепляется нижний предел суммы выплат. Суть поправки. Если родители не могут мирно договориться о размере выплат, то алименты на несовершеннолетних детей следует взыскивать ежемесячно в следующих размерах: на одного ребенка – 1/4 заработка или иного дохода родителей. На двоих и более детей – 1/3 заработка или другого дохода родителей.

57. [Козлова, Н. Юрист Мурашов объяснил, что грозит подросткам за поджигание релейных шкафов](#) / Наталья Козлова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 10 июля. – С. 5.

Нередко в перечень обманутых мошенниками или сотрудниками иностранных спецслужб граждан входят несовершеннолетние подростки. По их мнению, ради получения быстрого и якобы безопасного заработка и решения своих насущных проблем возможно, например, повредить отдельно стоящее оборудование, за которым не всегда

наблюдают. И по утверждению незнакомых им лиц это якобы является безобидной шуткой, игрой, шалостью. На самом деле такие действия могут привести к печальным последствиям и квалифицируются как уголовно наказуемые, причем с 14 лет.

58. [Львова-Белова, М. Недетские вопросы](#) / Мария Львова-Белова ; [беседовала] Татьяна Владыкина. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 14 июля. – С. 1, 9.

Институт уполномоченных по правам ребенка получил за год более 100 тысяч обращений. От чего сегодня приходится защищать детей? О чем просят детского правозащитника? Как уберечь детей от уловок мошенников? Детский омбудсмен Мария Львова-Белова направила президенту доклад о защите прав детей в 2025 году и ответила на вопросы «Российской газеты».

Отбор материала закончен 31 июля 2026 года

Составитель: Г.С. Гарина, главный библиотекарь ОБД ЦГБ